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 Sitzung Nr. 54/2010 
 FA VHS Nr. 2/2010 
 Wahlperiode  2009/2014 
 

 
Niederschrift (öffentlicher Teil) 

 
über die Sitzung des Fachausschusses "Volkshochschule" der Stadt Bornheim am  
24. November 2010, 18:00 Uhr, im VHS - Gebäude, Raum 2, Alter Weiher 2, Roisdorf 
 
Anwesend sind 
 
Vorsitzender: 
Herr   Kuhnert, Uwe  CDU-Fraktion 
 
Mitglieder: 
Frau   Devos-Fiedler, Annie  FDP-Fraktion 
Herr   Dopstadt, Julian  Bündnis90/Grüne 
Frau   Gruneberg, Julia  SPD-Fraktion 
Herr   Irlenkaeuser, Rainer  FDP-Fraktion 
Frau   Kastir-Glock, Susanne  UWG 
Frau   Krüger, Ute  SPD-Fraktion 
Herr Dr. Pfromm, Rüdiger  CDU-Fraktion 
Frau   Schäfer-Klar, Ute  CDU-Fraktion 
Frau   Wallraff-Kaiser, Mechtild  Bündnis90/Grüne 
 
beratende Mitglieder: 
Herr   Schäfer, Paul Heinz   
 
Verwaltungsvertreter: 
Herr Dr. Heindrichs, Wilfried   
Frau   Niehus, Hildegard   
Herr   Schmeken, Michael   
Herr Beigeordneter  Schnapka, Markus   
Frau   Schwartmanns, Annemarie   
 
Schriftführerin: 
Frau   Gäntgen, Marlene   
 
Nicht anwesend (entschuldigt): 
Herr   Tarnow, Uwe  SPD-Fraktion 
  
  
  
  
  
  
 
 T a g e s o r d n u n g Vorlage Nr. 
 
 Öffentliche Sitzung  
 
1 

 
Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin 

 
- 

 
2 

 
Verpflichtung von Ausschussmitgliedern 

 
- 
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3 Einwohnerfragestunde - 
 
4 

 
Studienprogramm für das 1. Semester 2011 einschließlich 
Sommerprogramm 

 
422/2010-10 

 
5 

 
Mitteilungen mündlich 

 
- 

 
6 

 
Anfragen mündlich 

 
- 

 
 
Öffentliche Sitzung 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 
AV Uwe Kuhnert eröffnet die Sitzung des Fachausschusses "Volkshochschule" der Stadt 
Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der 
Fachausschuss "Volkshochschule" beschlussfähig ist. 
 
Frau Devos-Fiedler gibt an, keine Einladung zu der Sitzung erhalten zu haben. Herr Kuhnert 
hat keine Ergänzung zur Vorlage 422/2010 – 10 erhalten. 
 
 
 
Punkt 1  
Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin 
 
Als Schriftführerin war VA Marlene Gäntgen bereits bestellt. 
 
 
 
 
Punkt 2  
Verpflichtung von Ausschussmitgliedern 
 
Keine 
 
 
 
Punkt 3  
Einwohnerfragestunde 
 
Keine 
 
 
 
Punkt 4 422/2010-10 
Studienprogramm für das 1. Semester 2011 einschließlich Sommerprogramm 
 
Beschluss: 
 
Der Fachausschuss 'Volkshochschule' beschließt das Studienprogramm für das 1. Semester 
2011 einschließlich des Sommerprogramms 2011 mit den vom Bürgermeister vorgelegten 
Inhalten einschließlich der folgenden mündlich vorgetragenen Änderungen und 
Ergänzungen: 
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Programmbereich 1 
Die geplanten Veranstaltungen „Eltern-Kind-Gruppe nach Emmi Pikler für Babies ab ca. 6-8 
Wochen bzw ab ca. 5 Monaten“ werden bedarfsgerecht in Veranstaltungen für Babies ab 18 
Monaten geändert. 
 
Programmbereich 5 
Bei der Veranstaltung „Berufliche Belastungen gelassener bewältigen“ handelt es sich um 
eine Vorankündigung für das Semester 2/11 

 

  
  
 
Der Fachausschuss beauftragt den Bürgermeister außerdem zu prüfen, ob die bisher durch 
die VHS genutzten Räumlichkeiten in der Hauptschule Oedekoven für Gesundheitskurse 
tatsächlich das gesamte Semester nicht zur Verfügung stehen. 
 
 
  

- Einstimmig – 
(ohne Mitwirkung von AM Devos-Fiedler gem. § 31 GO bei den Niederländisch-Kursen) 
 
 
Stimmenverhältnis: 
10 Stimmen für den Beschluss 
0 Stimmen gegen den Beschluss 
0 Enthaltung/en 
 
  
 
 
Punkt 5  
Mitteilungen mündlich 
 
Der Bürgermeister teilt mit, dass die Zertifizierung der Volkshochschule Bornheim/Alfter nach 
dem Qualitätsmangement-System des Gütesiegelverbundes Weiterbildung am 01.08.2010 
erfolgt ist.  
 
 
 
 
Punkt 6  
Anfragen mündlich 
 
Anfrage von AM Wallraf-Kaiser,  
Hat die Stadt Bornheim eine Ehrenamtskarte eingeführt und gilt diese auch für die 
Volkshochschule Bornheim/Alfter?  
Antwort: 
Eine Ehrenamtskarte wurde in Bornheim eingeführt. Diese gilt aber zur Zeit nicht für 
Veranstaltungen der VHS Bornheim/Alfter. Herr Schnapka sagte dem Ausschuss zu, die 
Anregung an den FB 1 weiterzuleiten. 
 
Anfrage von AM Schäfer-Klar,  
Könnte es sinnvoll sein, dass die Volkshochschule Bornheim/Alfter in der Programmplanung 
einen jahresmäßigen Schwerpunkt im Angebot setzt? 
Antwort: 
In aktuellen Semester wurde bereits ein Schwerpunkt  „Familien“ gesetzt, die Resonanz 
darauf war aber nicht sehr groß, z.B. Aktion „Eltern bilden sich, Kinder freuen sich“ in 
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Kooperation mit dem Familienzentrum „Haus Regenbogen“. Für das Semester 2-11 ist ein 
Schwerpunkt zum Thema „Senioren“ unter Einbindung von Seniorenbeirat und 
Integrationsrat geplant. 
 
 
 
 
 
Ende der - gesamten - Sitzung:  18:35 Uhr 
 
 
 
 
(Uwe Kuhnert) 
Vorsitzender 

(Marlene Gäntgen) 
Schriftführerin 

 


